



EE UU e Irán pactan un intercambio de prisioneros, ¿en línea con el acuerdo nuclear?

- Mihailo S. Zekic
- [14/8/2023](#)

¿Acaba de pagar Estados Unidos a Irán 6.000 millones de dólares por un intercambio de prisioneros? El secretario de Estado estadounidense, Antony Blinken, anunció ayer que Estados Unidos e Irán han llegado a un acuerdo de intercambio de prisioneros. Irán devolverá a cinco ciudadanos iraní-americanos con doble nacionalidad actualmente detenidos. A cambio, Estados Unidos liberará a cinco iraníes encarcelados.

Tres de los cinco prisioneros estadounidenses son Siamak Namazi, Emad Sharghi y Morad Tahbaz. Los tres fueron encarcelados bajo cargos no probados de espionaje. Los otros dos prisioneros no han sido identificados, pero algunas fuentes dijeron al *New York Times* que uno era un científico y el otro un hombre de negocios. Los prisioneros que EE UU está intercambiando tampoco han sido identificados; al parecer están cumpliendo condenas por violar sanciones.

Dinero en efectivo para Jamenei: El acuerdo también descongela unos 6.000 millones de dólares en activos iraníes actualmente en Corea del Sur. Según Farnaz Fasshi y Michael Shear, que escriben para el *New York Times*:

[Los fondos se pondrán] en una cuenta en el banco central de Qatar, según las personas familiarizadas con el acuerdo. La cuenta estará controlada por el gobierno de Qatar y reglamentada para que Irán pueda acceder al dinero sólo para pagar a proveedores por compras humanitarias como medicinas y alimentos, dijeron.

Irán utiliza constantemente los fondos destinados a este tipo de actividades en sus proyectos militares. Irán es también el principal Estado patrocinador del terrorismo islámico a nivel mundial. Y Qatar también es, por méritos propios, bastante generoso en el patrocinio del terrorismo islámico. Así que es poco probable que Irán cumpla su parte del trato.

¿Indicio de un acuerdo nuclear? El intercambio de prisioneros puede confirmar informes anteriores sobre un acuerdo nuclear "no oficial" entre Estados Unidos e Irán. Según informes de los medios de comunicación, los dos países tienen un entendimiento no oficial para que Irán detenga su proyecto de enriquecimiento nuclear (pero no destruya la infraestructura ni las reservas de uranio enriquecido) a cambio de un alivio de las sanciones y la liberación de prisioneros.

Estados Unidos niega que exista tal acuerdo. Pero fuentes iraníes e israelíes han afirmado que tal acuerdo se estaba negociando y puede que ya esté en marcha. El intercambio de prisioneros y la descongelación de activos pueden confirmarlo.

¿Qué pasará cuando Irán tenga armas nucleares? El redactor jefe de *la Trompeta*, Gerald Flurry, escribió lo siguiente sobre el acuerdo nuclear original de 2015:

Cuando se concluyó el acuerdo, mucha gente estaba eufórica, pero no deberían haberse hecho celebraciones. Lo que está en juego es nada menos que la supervivencia humana. El mundo necesitaba algo que nos hubiera alejado del borde de la aniquilación, pero este acuerdo hizo justo lo contrario.

El acuerdo de 2015 fue un pésimo acuerdo. Pero este acuerdo nuclear no oficial de 2023 es aún peor. *La Trompeta* publicará un artículo en nuestro próximo número sobre el acuerdo. Hasta entonces, lea el capítulo 6 del folleto gratuito del Sr. Flurry *Great Again [Grande otra vez]*; disponible en inglés].